
VILLAGE DE ANTSIRABE , VALLEE DE LA RIVIERE AUX MILLES BANANES (FONTIARI VO) 
 
 

MR.BENJAMIN  Alphonse    Président d’union du groupement des producteurs. 
 
Il a participé a « Terra Madre » en Italie et désire faire connaître le »parfum de mananara » sur le territoire français. 
C’est un homme posé et réfléchi, intelligent et diplomate. Il est conscient de la crise économique mondiale et 
approuve vivement l’initiative de notre association. 
 
Né en 1951 (58 ans)  suite a son BEPC il arrive et enseigne a Antsirabe jusqu’en 1980,entretient ses frères restés a 
Mananara.  

Il y rencontre sa femme BEMALOLONA Frédéri née le 5 oct.1960 (48 ans) qui est également membre du 
groupement avec 300 pieds de vanilles et un petit commerce au cœur du village (commune de 4000 habitants). 
Elle a une petite santé (fibrome) et éprouve des difficultés a certains travaux pénibles.(échaudage) 
 
Ils ont 4 filles et 2 garçons : 
HERMINE née en 74,enseignante au CEG de Mananara,qui a elle même une petite SEÏLA. 
Raoloson Benjamin né en 78, DEA d’agromanagement,travaille pour des projets de développements sur la cote est. 
Gervais né en 81,vit a Antanarivo. 
Anika née en 86, vit a Antanarivo où elle prépare un diplôme de gestion. 
Gladys et Josiane, nées en 90 et 95 au collège privé a Mananara. 
 
L’initiative de «slowfood »a totalement changé la situation de la famille qui utilise la totalité de ce bénéfice pour 
financer les études des enfants. 
 
Monsieur BENJAMIN exploite une parcelle de 950 pieds de vanille plantée en 2001,sous une forme de métayage,   
la production de girofles allant au propriétaire. Il a abouti en 2007 à 70kgs de vanille noire d’une fragrance 
particulière. Sa fonction au sein du groupement lui rapporte quelques maigres émoluments mais l’oblige à 
d’incessants déplacements. 
 
Mes observations : La pratique de la palabre malgache « le KABARY » semble un peu protocolaire à l’européen 
mais est d’une efficacité redoutable quand a la capacité d’écoute et de prises de décisions. 
Nous pourrions commencer a la pratiquer en éteignant nos téléphones portables en réunion …. 
 
Le village d’Antsirabé ne dispose pas d’un réseau électrique et n’a pour tout docteur qu’une infirmière non 
officielle. Ma suggestion d’installation de filtre a eau pour les périodes cycloniques a suscité un vif intérêt 
de la part de mon interlocuteur. 
 
Mais nous avons bien convenu que l’utilisation des bénéfices de notre association seront pour des 
projets émanant du groupement et dans l’intérêt de toute la communauté. 
Slow food et FLO ont ainsi financés la construction de ponts et de bâtiments scolaires. 
 
 

 

 


